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Ежегодное мероприятие, которое 
университет проводит совместно с ко-
митетом общего и профессионально-
го образования Ленинградской обла-
сти, остается важной дискуссионной 
площадкой по вопросам гражданских, 
политических, социальных, экономи-
ческих и культурных прав граждан 
Российской Федерации, проживаю-
щих за рубежом.

Вице-губернатор Ленинградской 
области по внутренней политике Сер-
гей Перминов, приветствуя участни-
ков, отметил, что одним из основных 
приоритетов работы правительства 
региона является взаимодействие 
с соотечественниками, проживающи-
ми на территории иных государств, 
и, конечно же, их защита. Он подчер-
кнул, что сегодня прилагается макси-

С 19 по 21 сентября 
в Приозерском районе 
Ленинградской области 
при поддержке 
ЛГУ им. А.С. Пушкина 
прошел VIII Балтийский 
форум соотечественников. 

мум усилий для того, чтобы трек об-
менов становился все более широким.

Ректор ЛГУ им. А.С. Пушкина Ста-
нислав Германович Еремеев в своем 
приветственном слове затронул во-
прос миграции жителей региона:

— Мы понимаем, какие вызовы 
стоят перед нами, и строим нашу по-
литику на территории Ленинград-
ской области так, чтобы население 
хотело жить в регионе и не уезжало. 
Всем очевидно положительное разви-
тие региона и страны в целом, и наша 
с вами задача — донести до наших со-
отечественников правдивую инфор-
мацию о том, как мы живем в эпоху 
глобального кризиса. 

На дискуссионной площадке со-
брались журналисты, члены обще-
ственных организаций и экспертного 
сообщества из России, Литвы, Латвии, 
Эстонии, Финляндии, Норвегии, Бель-
гии, Германии, Польши и Белоруссии 
— всего более 100 экспертов. На фо-
руме обсуждали кризисные явления 
в международной политике в реги-
оне Балтийского моря, проблемы 
и вызовы, стоящие перед российской 
диаспорой в условиях современной 
международной политики, и пути 
их преодоления, а также возможности 

международно-
го экономиче-
ского, инфор-
м а ц и о н н о г о , 
к у л ь т у р н о г о , 
правового и мо-
лодежного со-
трудничества. 

В рамках фо-
рума прошли 
дискуссионные столы, на которых 
были затронуты острые вопросы 
в сфере образования, информаци-
онных войн и деятельности русско-
язычных СМИ за рубежом, а также 
правозащитная деятельность и по-
иск механизмов поддержки соотече-
ственников. 

В числе докладчиков VIII Балтий-
ского форума соотечественников 
были президент Российской ассоци-
ации прибалтийских исследований, 
доктор экономических наук, профес-
сор СПбГУ Николай Межевич, секре-
тарь Латвийского комитета по пра-
вам человека Александр Кузьмин 
и председатель Координационного 
совета организаций российских со-
отечественников в Эстонии Влади-
мир Чуйкин.

Пресс-служба ЛГУ им. А.С. Пушкина

Всем вызовам назло
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СВОЯ ПЛОЩАДКА ДЛЯ ГОЛЬФА
Среди студентов популярно спор-

тивное направление в обучении. 
Не случайно и 2019 год объявлен 
в Ленобласти Годом здоровья. В ре-
гионе учатся перспективные ребята, 
которые уже приносят и обязатель-
но еще принесут родному краю золо-
тые медали. Большинство подающих 
надежды спортсменов — студенты 
факультета физической культуры 
ЛГУ им. А.С. Пушкина. Декан Мария 
Александровна Солдатова рассказала, 
почему так много молодых любителей 
спорта хотят продолжить совершен-
ствование своего мастерства в стенах 
нашего вуза. 

— Мы создаем комфортные условия 
как для обучения, так и для развития 
самих спортсменов. Они могут тре-
нироваться, повышать свой уровень 
мастерства, с честью представлять 
на соревнованиях Ленобласть, Рос-
сию. Многие ребята уже являются 
представителями сборных. Причем, 
не в ущерб учебе. 

В этом году на факультет физиче-
ской культуры ЛГУ им. А.С. Пушкина 
поступили 42 человека, из которых 
25 заняли бюджетные места. Больше 
половины ребят — жители Леноб-
ласти. Более 30 уже имеют индиви-
дуальные достижения. Университет 
выбирают спортсмены и из других 
регионов. Зачастую приезжают 
под конкретную команду. С перво-

отбирает лучших
День знаний позади. 
Студенты ЛГУ им. 
А.С. Пушкина приступили 
к учебному процессу. 
Почти тысяча молодых 
и амбициозных 
первокурсников пополнили 
ряды универсантов. 
Мы поговорили с деканами 
факультетов физической 
культуры и иностранных 
языков, чтобы понять, 
почему молодые люди 
выбирают ту или иную 
специализацию. 

го дня студенту помогают, радуются 
его результатам, но диплом за успехи 
в спорте не дают — успех должен быть 
в первую очередь в учебе. Все про-
ходят подготовку по направлению 
«Педагогическое образование»: в ба-
калавриате осваивают учебную про-
грамму, а специализируются на своих 
видах спорта за рамками расписания, 
когда занимаются с тренерами. В ма-
гистратуре можно продолжить обу- 
чение на тренерском направлении 
уже в конкретном виде спорта. 

В университете сильнейшая сбор-
ная по черлидингу, которая завоевала 
право представлять вуз на чемпио-
нате мира среди студентов в начале 
октября в Польше. Титулованы и ба-
скетболисты — трехкратные чемпи-
оны России, двукратные серебряные 
призеры чемпионата Европы среди 
студентов, восемь лет подряд побе-
дители чемпионата Санкт-Петербур-
га. У нас сильные женские команды 
по волейболу и мини-футболу. Не от-
стают легкоатлеты. Кстати, среди 
них больше всех мастеров спорта. 
Большие надежды в плане спортив-
ных титулов возлагаются на фехто-
вальщиков и саночников.

— Многие вчерашние абитуриенты 
наверняка принесут золотые медали 
не только области, но и России. Среди 
поступивших сильный состав. Высо-
чайший конкурс подтверждает это, 
— подчеркнула Мария Александровна. 

Для развития спорта руководство 
университета создает все необходи-
мые условия. Так, в этом учебном году 
состоится долгожданное открытие 
спортивного зала гимнастики и еди-

БЕСПЛАТНО В ГЕРМАНИЮ!
Много интересного ждет поступив-

ших и на факультете иностранных 
языков. Декан, Любовь Вячеславовна 
Коцюбинская, в беседе с нами при-
зналась, что в феврале–марте этого 
учебного года студенты немецко-
го отделения, получив стипендию 
правительства Германии, проведут 
там две недели. Программа пребы-
вания включает в себя знакомство 
с немецкими семьями, культурой 
и традициями Германии и системой 
образования.

Совсем скоро среди ребят начнется 
сильная конкуренция. Выбрать луч-
ших будет сложно, ведь все студен-
ты способные и целеустремленные. 
Так же, как и те, кто поступил в этом 
году. Ведь минимальный балл посту-
пивших на бюджет в этом году — 251, 
а максимальный — 282 балла. 

— Наши выпускники — настоящие 
звезды. Они уже успели зарекомендо-
вать себя в качестве компетентных 
специалистов в своей профессио-
нальной деятельности. Кроме того, 
выпускники ЛГУ им. А.С. Пушкина со-
ставляют достойную конкуренцию 
поступающим в магистратуру в веду-
щие вузы не только Санкт-Петербур-
га, России, но и зарубежья, — рассказа-
ла Любовь Коцюбинская. 

В этом году факультет принял 
211 первокурсников. Часть из них по-
ступили по целевым направлениям 
комитета общего и профессиональ-
ного образования Ленобласти — уч-
редителя ЛГУ, в будущем они станут 
молодыми специалистами школ Ле-
нинградской области.

Факультет идет в ногу со временем, 
сохраняя лучшие традиции. Так, на-
пример, сюрпризом для ребят в этом 
году станет изучение китайского язы-
ка как второго. Два года назад его вве-

ли на уровне курсов, теперь готовы 
к занятиям в рамках учебного процес-
са. Возможно, в скором будущем даже 
появится кафедра восточных языков. 
Время покажет.

— Иностранный язык — сред-
ство интеграции в международное 
сообщество. В целях формирования 
профессионально ориентированных 
компетенций будущего специалиста 
мы организуем культурно-образова-
тельные программы совместно с на-
шими зарубежными партнерами. Так, 
например, в мае 2018 года наш универ-
ситет посетила группа американских 
студентов во главе с профессором 
Университета Западного Мичигана 
Джудит Рипмой. Следует отметить, 
что налаживание связей с иностран-
ными вузами — это длительный и тру-
доемкий процесс, — рассказала декан. 

Английский — самый популяр-
ный язык среди студентов. Однако 
качественных специалистов можно 
пересчитать по пальцам, о чем гово-
рят руководители многих компаний. 
В ЛГУ им. А.С. Пушкина нацелены 
на высокое качество преподавания ан-
глийского, но открыты и для других 
языков. Практикуют свои знания сту-
денты в школах и переводческих ком-
паниях — в тех организациях, которые 
соответствуют профилю подготовки. 

В этом году на факультете начи-
нается реализации образовательной 
программы по направлению подго-
товки «Педагогическое образование» 
с двумя профилями. Выпускники, 
успешно освоившие ее, будут свобод-
но владеть двумя иностранными язы-
ками и иметь право их преподавать. 

Еще одним начинанием факультета 
является организация разговорного 
клуба английского языка, в рамках ко-
торого студенты университета имеют 
возможность практиковать иностран-
ный язык, общаясь с носителями 
этого языка, обсуждая новинки лите-
ратуры и кино, дискутируя на злобо-
дневные темы.

Виктория Мычко

ноборств, а в конце сентября начнет 
работать собственная трехлуноч-
ная площадка для гольфа в Горбун-
ках. Федерация гольфа обустраивает 
ее для университета безвозмездно. 
Площадка будет работать даже зимой. 
В рамках учебного расписания на фа-
культете физической культуры сту-
денты будут заниматься гольфом, ко-
торый станет отдельной дисциплиной. 

Посчастливилось посетить форум 
и нашему преподавателю Олесе Нико-
лаевне Красниковой. Вот, что она рас-
сказала нам о своем участии в этом 
масштабном мероприятии:

— Организация форума в 2018 году 
была замечательной. Участники фо-
рума смогли посетить более 30 обра-
зовательных и дискуссионных пло-
щадок. Наша программа была очень 
насыщенной: мы слушали лекции, 
посещали мастер-классы, создавали 
и защищали проекты, демонстриро-
вали творческие способности и пока-
зывали свои знания. 

Такие мероприятия дают возмож-
ность не только узнать что-то новое, 
но и проявить себя. Общаясь с на-
стоящими профессионалами своего 
дела, ты совершенствуешься, раз-
виваешься. На таких встречах обя-
зательно открываются новые пути 
развития, ты начинаешь понимать, 
чем хочешь заниматься и почему 
для тебя это важно. 

Помимо участия в общей обра-
зовательной программе форума, 
мне удавалось регулярно посещать 
площадку Международной волон-
терской программы «Послы русско-
го языка в мире». Данная программа 

собирает самых творческих, актив-
ных и грамотных представителей 
молодежи нашей страны. Успешно 
прошедшие конкурсный отбор «по-
слы русского языка» имеют воз-
можность проходить стажировки 
по всей России и за рубежом. Ребята 
рассказывают школьникам и сту-
дентам о русском языке, русском 
народе и его традициях, о русской 
культуре в целом. На мой взгляд, 
это замечательная идея, поскольку 
нам, русским людям, действительно 
есть, чем гордиться.

«Евразия» и программа «Послы 
русского языка в мире» — это но-
вый жизненный шаг для меня. Ме-
роприятия запоминаются в первую 
очередь людьми. Каждый участник, 
с которым я познакомилась, облада-
ет огромным потенциалом для раз-
вития. Каждый из них — яркий, 
творческий, умный человек, порази-
тельно влюбленный в русскую куль-
туру, язык и, конечно, дело, которым 
он занимается. 

Это форум новых открытий, но-
вых друзей и новых возможностей!

Ксения Тихонова,
студентка 5-го курса 

филологического ф-та 

Русский язык 
объединяет 
континент
С 4 по 10 сентября в Оренбурге в третий раз прошел 
Международный молодежный образовательный форум 
«Евразия». Форум собрал более 800 представителей 
из 77 стран мира.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
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— ЛГУ им. А.С. Пушкина уже имеет 
успешный опыт эксплуатации бассей-
на в учебном корпусе в Горбунках. Те-
перь мы принимаем второй бассейн 
в систему физкультурных объектов 
университета и надеемся, что он бу-
дет так же востребован не только 
студентами, но и жителями Боксито-
горска, — отметил на открытии ФОКа 
президент нашего университета Вя-
чеслав Николаевич Скворцов.

Передача комплекса в собствен-
ность 47-го региона с закреплени-
ем его за Ленинградским государ-
ственным университетом имени 
А.С. Пушкина состоялась в декабре 
2017 года по инициативе губерна-
тора Ленинградской области Алек-
сандра Дрозденко. 

ФОК представляет собой пяти- 
этажное здание, на втором этаже раз-
мещается универсальный спортив-
ный зал, полностью оборудованный 
современным спортивным инвента-
рем. Также в комплексе расположен 
25-метровый бассейн на пять доро-
жек с медицинским кабинетом и под-
собными помещениями. Кроме того, 
ФОК имеет возможность принимать 
маломобильные группы населения. 

В торжественной церемонии от-
крытия также приняли участие гла-
ва Бокситогорского района Валерий 
Тихонов, заместитель председателя 
Законодательного собрания Ленин-
градской области Николай Пустотин, 
проректор по работе с филиалами 
ЛГУ им. А.С. Пушкина Владимир Жу-
равлев и олимпийская чемпионка, 
уроженка Бокситогорска Любовь Му-
хачева. 

Пресс-служба ЛГУ им. А.С. Пушкина.
Фото Телерадиостудии 

университета

 
всё для победы!
7 сентября 
в Бокситогорске 
состоялась церемония 
открытия физкультурно-
оздоровительного 
комплекса (ФОК), 
построенного в рамках 
программы «Газпром — 
детям». ФОК начал 
принимать всех желающих 
с 24 сентября.

За это время мы опубликовали немало интересных 
материалов на самые разные темы, «обросли» постоян-
ными рубриками, наладили связи с авторами. 

Да, современные технологии развиваются стреми-
тельно, многие средства массовой информации пере-
ходят в интернет. Вот и номера «Университетского 
обозревателя» можно найти на сайте ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина. Все это так. Но если посмотреть на прилавки га-
зетных киосков, то невольно вспоминается известное 
выражение Марка Твена: «Господа, слухи о моей смер-
ти сильно преувеличены».

Печатные экземпляры по-прежнему остаются очень 
востребованными у читателей. И не только у старше-
го поколения. У современной молодежи сегодня вхо-
дит в моду чтение бумажных книг, журналов и газет. 
У «классической» газеты, оказывается, есть свои пре-
имущества, поэтому она не собирается уходить из на-
шей жизни. Это — надежный и авторитетный источ-
ник и хранитель информации, знаний об окружающем 
нас мире. Как известно, про информацию на сайте 
не скажешь: «Что написано пером — не вырубишь то-
пором!» А потому доверие к газете намного больше, 
чем к интернету. Да и хранится информация на сайте 
недолго, в среднем пять лет. И если мы хотим узнать 
о том, что происходило раньше, то идем в библиотеку 
и читаем традиционные источники. 

Отмечу, что наша газета давно уже вышла за сте-
ны учебных зданий. «Университетский обозрева-
тель» знают и в регионах Ленинградской области, 
и в тех российских городах, где действуют филиалы 
ЛГУ им. А.С. Пушкина. Но нашу газету не только знают: 
на нее ориентируются и берут пример другие корпора-
тивные издания. Нас отличает живость и самобытность 
материалов, оригинальность верстки, выполненной 
в соответствии с самыми современными техническими 
требованиями.

 Вообще, наша газета — издание поистине кор-
поративное, ведь в подготовке каждого номера 
так или иначе принимает участие коллектив всего 
вуза: это студенты, деканы, преподаватели, представи-
тели администрации. 

Хочу выразить огромную признательность всем 
нашим авторам, которые находят интересные темы 
и присылают отличные тексты. Особая благодарность 
руководству университета, преподавателям за помощь 
и поддержку. Без участия и стараний всего коллектива 
наша газета не была бы такой, какой она стала.

Верю, что «Университетский обозреватель» продол-
жит жить и развиваться. Вместе мы пишем историю 
не только ЛГУ им. А.С. Пушкина, но и историю страны 
и современности. Нашу с вами общую историю. С пер-
вым «бумажным» юбилеем!

Екатерина Рыбинская, 
редактор газеты «Университетский обозреватель»

Уважаемые читатели, вы держите 
в руках не совсем обычный выпуск 
«Университетского обозревателя». Этот 
номер — юбилейный! Пятидесятый. 
Нашей газете исполнилось пять лет. 

Нашей газете — пять лет!
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У ЛГУ им. А.С. Пушкина и Университета 
Бергамо существуют партнерские отно-
шения, дающие возможность отправлять 
студентов на учебу по обмену при мате-
риальной поддержке международной про-
граммы Erasmus. Основные цели Erasmus 
— повышение качества образования в Ев-
ропе, развитие мобильности и культурных 
связей студентов европейских и соседних 
с ЕС стран. 

Здесь не поможет «удача», нужны в пер-
вую очередь хорошие знания английского 
языка и желание учиться. Для получения 
более подробной информации обращай-
тесь в международный отдел ЛГУ. 

Università
Могу описать учебу в итальянском 

университете одним словом — «сложно», 
даже так — «СЛОЖНО». В учебном плане 
от трех до шести предметов в семестр, 
в то время как в ЛГУ им. А.С. Пушкина — 
около 13. Но между мной и 30 баллами 
(оценка «отлично» в Италии) стояли не-
сколько вещей: академический англий-
ский и магистратура. В Бергамо на языке 
Шекспира учат только на заключитель-
ном этапе получения высшего образова-
ния. Я оказалась в одном потоке с ребята-
ми, которые были старше меня минимум 
на три года и уже с дипломами бакалав-
ров в кармане. Самое главное, что на пре-
подавателей не действовали жалобное 
выражение лица и просьбы как-то облег-
чить жизнь. Раз поехала, то учись на рав-
ных со всем потоком. 

В Италии я посещала разные клас-
сы: Cross-Cultural Communications, 
International marketing, Topics in Business 
Management и многие другие. Отмечу, 
что методы преподавания очень отлича-
ются от тех, к которым я привыкла в ЛГУ. 
Все лекции были доступны в формате 
Power Point на официальном сайте уни-
верситета. Не было нужды конспектиро-
вать, только если делать пометки на полях 
слайдов. Подавляющее большинство сту-
дентов используют компьютеры на заня-
тиях. Подчеркну, что домашних заданий, 
как мы привыкли, нет в Италии. Это были 
большие индивидуальные или групповые 
проекты, над которыми мы работали весь 

семестр. Важно, что первый свой проект 
я защитила с большим трудом. У меня 
возникла проблема с интеллектуальной 
собственностью. В Европе требуют, что-
бы все картинки или материалы, пред-
ставленные в презентациях студентов, 
были подписаны (автор снимка, ссылка 
на источник). 

Говоря об учебном процессе, скажу, 
что никто не следит за посещением лек-
ций, но это по причине того, что я училась 
в магистратуре. Это второй уровень выс-
шего образования, который стремятся ос-
воить не все выпускники вузов. Но на эк-
заменах перед профессором все будут 
отвечать одинаково. Подготовка к ним — 
это долгий процесс для меня и в России. 
А в Италии совершенно не хватало вре-
мени на то, чтобы действительно глубоко 
погрузиться в материал. Начиная с того, 
что читать учебник в обнимку со слова-
рем немного проблематично. 

На экзамен нужно обязательно 
регистрироваться на сайте уни-
верситета. Перед тем, как по-
лучить заветный допуск, нуж-
но ответить на ряд вопросов 
о процессе обучения: много 
ли лекций посетили, был ли по-
нятен материал, уважитель-
но ли обращался профессор 
и многое другое. Это было аб-
солютно анонимно, но важно 
для кураторов курсов. Бла-
годаря таким честным от-
ветам можно было понять, 
является ли преподаватель 
компетентным в своем 
предмете, и сделать вывод 
о знаниях студентов. По-
сле ответов на вопросы 
и получения приглашения 
на экзамен можно открыть 
сайт и в описании курса 
посмотреть, что нужно 
знать для сдачи предмета. 
Обычно профессора тре-
бовали прочесть от двух 
до четырех книг, напи-
сать эссе, а на самом эк-
замене ответить на во-
просы. Преподаватель 

называет имя студента и беседует 
с ним около 30 минут о том, что было 
написано в книгах или на слайдах. 
Самым сложным для меня было то, 
что не дается время на подготовку 
или на то, чтобы просто подумать. 
А вопросы известны только профес-
сорам. Однажды я сидела в очереди 
на экзамен почти девять часов, когда 
сдавала группа всего из 16 человек.

Интересно, что ребята предпочита-
ют готовиться в библиотеках и в учеб-

ных группах. Действительно, моти-
вирует заниматься упорнее!

Università 2.0 
В летнем семестре 

я посещала школу 
бизнеса, организо-

ванную на базе 
У н и в е р с и т е -

та Бергамо 
( И т а л и я ) 

Джузеппе Верди говорил: «Можете забрать себе весь мир, 
но оставьте мне Италию!» В фавориты моих любимых мест теперь 
добавился еще и весь Апеннинский полуостров. Благодаря целому 
учебному году, который я провела в городе Бéргамо (ударение 
на первый слог), чувствую большую любовь к этой стране. 
Как так получилось? Рассказываю с самого начала. 

Сi vediamo, Италия!
совместно с Университетом штата 
Миссури (США). 65 студентов при-
летели из Колумбии и Сент-Луиса, 
чтобы учиться вместе с итальянцами 
и студентами по обмену. Это потряса-
ющий опыт работы в команде с людь-
ми, которые, как и мы, живут в мире 
предубеждений и влияния полити-
ков. Ребята из США спрашивали меня, 
как единственную студентку из Рос-
сии, о том, что мы думаем о них, хотим 
ли войны (как говорят в их средствах 
массовой информации).

Меня очень радует, что хотя 
бы эти ребята теперь в своем уни-
верситете говорят о русских как о ци-
вилизованной и великой нации, не-
смотря на все то, что им показывают 
по ТВ. Может быть, благодаря такой 
связи между нашими странами не бу-
дет предрассудков и агрессии. И ког-
да-нибудь шутки Михаила Задорнова 
об американцах станут не смешными 
для населения России, как они стали 
для меня после обучения со студента-
ми из Миссури.

Вернемся к обучению. Профессора 
из США и Италии преподавали нам эко-

номику и рекламу круглыми сутка-
ми. Академический ад! Амери-

канский акцент — это что-то 
непостижимое. Им было 

все равно, что англий-
ский язык — не род-

ной для меня, 
и очень 

с л о ж н о 
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вал полную оценку компании на аме-
риканском и европейском рынках: 
от SWOT-анализа до рекламы. Работа 
над такими интересными проектами 
позволила мне расширить свои зна-
ния в разных науках.

viaggi (ПуТЕшЕСТВИЯ)
Впервые я попала в Европу в сен-

тябре прошлого года, когда полетела 
на обучение в Бергамо. Поэтому я ста-
ралась тратить любую свободную 
минутку между учебой на исследова-
ние Италии и других стран. Бывало, 
что такси из аэропорта в город стои-
ло дороже, чем сам билет на самолет. 
За год, проведенный по обмену, я по-
бывала в 31 городе Италии. Больше 
всего мне запомнились: Милан, Рим, 
Пиза, Флоренция, Верона, Болонья 
и Венеция. 

А в копилку стран, которые посетила, 
добавились: Германия, Франция, Швей-
цария, Бельгия, Польша и Ватикан. 

Я прилетела учиться в Санкт-Пе-
тербург с далекого острова Сахалин. 
Привыкла, что дорога только до Мо-
сквы занимает 9 часов на самоле-
те. И было большим потрясением, 
что за час самолет из Милана долета-
ет до Мюнхена (Германия). А на элек-
тричке можно доехать из Италии 
до Лугано (Швейцария).

alla fine (В ЗАКЛЮчЕНИЕ)
Дорогие студенты ЛГУ, мы живем 

в огромном мире, где есть столько 
городов и стран, которые еще нужно 
увидеть! Открывайте для себя новые 
места на карте, знакомьтесь с разны-
ми культурами и людьми. И первый 
шаг, который может помочь в иссле-
довании мира, — знание английского 
языка. 

А пока, ci vediamo! (До встречи)

Эльмира Кырбашова, 
студентка 4-го курса 

филологического ф-та

понимать разнообразные сокращения 
или сленговые выражения. Но эти труд-
ности позволили начать свободно гово-
рить и думать на английском. 

Самая «приятная» часть обучения 
в школе бизнеса — экзамены каждую 
пятницу. Материала было так много, 
что выучить и сдать за один раз не-
реально. Для этого профессора поде-
лили презентации, и в конце недели 
мы сдавали небольшую часть от об-
щего количества. К слову, по предмету 
International Marketing мы выполняли 
группой проект, который подразуме-
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«ОхТА laB» 
В ТРЦ «Охта Молл» уже два года 

осуществляет активную деятельность 
«Охта LAB» — отдел Центральной го-
родской публичной библиотеки им. 
В.В. Маяковского и первый в России 
пример присутствия библиотечного 
пространства в торговом комплексе. 

Если ты студент, то не сможешь 
оставить без внимания следующую 
информацию, которая точно тебя за-
интересует. Во-первых, от станции 
метро «Новочеркасская» до торго-
вого центра ходят бесплатные (!) 
маршрутки. Во-вторых, у «Охта LAB» 
удобный график работы: ежедневно 
с 10:00 до 22:00 без выходных, празд-
ничных и санитарных дней. Ну и, 
в-третьих, эта библиотека предостав-
ляет множество уникальных услуг 
как для саморазвития, так и для игро-
вого отдыха. 

Здесь проходят разноплановые вы-
ставки, концерты и фестивали. Любой 
желающий может принять участие 
в мастер-классах и послушать лекции 
и семинары, которые ведут имени-
тые спикеры в сферах культуры, ис-
кусства, науки и бизнеса. Специально 
для фанатов комиксов в «Охта LAB» 
открыт «Клуб супергероев»: он ор-
ганизовывает тематические встречи 
и кинопоказы. Во время этих меро-
приятий библиотека активно продви-
гает графические романы, для чего 
приглашает известных иллюстра-
торов. Также особая роль отводится 
проекту «Лаборатория слова», в рам-
ках которой современные литераторы 
и молодые поэты ведут беседы о ме-
сте поэзии в современной культуре 

Любому студенту иногда 
необходимо оказаться 
в уединенном месте, 
где можно позаниматься 
в спокойной и приятной 
обстановке. Библиотеки 
отлично для этого подходят, 
но интерес к ним угасает. 
В Санкт-Петербурге есть 
множество современных 
и удобных библиотек, 
в которых можно весело 
и с пользой провести время. 
Вот лишь некоторые из них.

и в жизни каждого из нас. Изюминка 
«Охта LAB» — активная игровая дея-
тельность. Разве может быть что-то 
более захватывающее для истинно-
го книголюба, чем книжная мафия? 
Правильно! Поэтому не упусти воз-
можность хоть ненадолго стать персо-
нажем литературного произведения. 
Помимо известных всем настольных 
игр, в этой библиотеке можно сыграть 
в «Абсурдариум» и «Мопс», авторские 
карточки к которым — отдельный 
вид искусства. 

Посещение «Охта LAB» — увлека-
тельное времяпрепровождение, рас-
ширяющее кругозор и помогающее 
завести новые знакомства. 

Варвара Козлова

«М-86» 
Если тебя давно перестали вдох-

новлять четыре стены комнаты об-
щежития, есть хороший способ побе-
дить творческий кризис — прийти 
в информационно-досуговый центр 
«М-86». Главная идея библиотеки — 
создание креативного пространства 
для людей любой профессии. 

Книжный фонд «М-86» состоит 
преимущественно из современной 

литературы. Наиболее популярны 
здесь книги о дизайне, фотографии, 
копирайтинге и моде. В читальном 
зале можно отыскать экземпляры из-
даний, которых нет ни в одной другой 
библиотеке Санкт-Петербурга. В ос-
новном, это книги, настраивающие 
на творческий процесс: графические 
романы на русском и английском 
языках, истории успеха, самоучители. 
С недавних пор открылась и секция 
художественной литературы, в кото-
рой посетители найдут самые попу-
лярные романы последних лет. 

В центре действует программа «Об-
разовательное чтение», в рамках кото-
рой тебе предлагается выбрать любой 
сверток с книгами только по назва-
нию. Что туда входит, ты не узнаешь 
до тех пор, пока не развернешь его. 
Такая организация чтения позволяет 
познакомиться с книгами, на которые 
до этого ты не обратил бы внимания. 

Любую интересующую литерату-
ру читатель может заказать в самой 
библиотеке или онлайн, если необхо-
димого издания не окажется в фонде. 
Кроме того, при регистрации можно 
получить пароль для доступа к полно-
текстовым базам данных. 

Основная аудитория центра — про-
граммисты, музыканты, дизайнеры, 
блогеры и журналисты. Здесь есть всё 
необходимое для реализации творче-
ских планов. Зона коворкинга отлич-
но подойдет для студентов: платить 
за пользование компьютером и ин-
тернетом не придется. Тут же можно 
распечатать и заламинировать доку-
менты, подготовить брошюры и ска-
ны, записать информацию на диски 
или flash-карты. Также в «М-86» есть 
оборудованные помещения для инди-
видуальной работы. Сюда можно прий-
ти как одному, так и в компании. Первые 
45 минут аренды бесплатные, а каждый 
час сверх этого времени стоит всего 
100 рублей. Компьютер оснащен совре-
менными программами фото- и видео-
обработки, пакетом Microsoft Office. Ра-
бочее помещение отличается высокой 
мобильностью и комфортабельностью. 
Рядом — студия звукозаписи для соз-
дания качественных музыкальных про-
дуктов. Здесь регулярно записываются 
такие группы, как «Отава Ё», «Орион», 
«Внезапный сыч».

Тем, кто, напротив, хочет отдох-
нуть от работы, «М-86» предлагает 
расслабиться за просмотром филь-

мов. В центре ежемесячно проводятся 
бесплатные кинопоказы. Есть также 
возможность индивидуального про-
смотра CD и DVD-дисков, предостав-
ляемых библиотекой, а также каналов 
спутникового телевидения. 

Если ты испытываешь трудности 
с организацией путешествий, сотруд-
ники центра помогут тебе найти оп-
тимальные варианты туристических 
маршрутов, расскажут, где можно 
остановиться и за какую цену. Инфор-
мацию об этом ты можешь получить 
и самостоятельно, сделав всего пару 
кликов и избавившись от необходи-
мости изучать сотни туристических 
сайтов. Ежемесячно в библиотеке 
проходят художественные выставки, 
мероприятия, посвященные имиджу 
и моде, вечера настольных игр. Жела-
ющие больше узнать о бизнесе могут 
посетить собрание клуба петербург-
ских предпринимателей. Здесь опыт-
ные бизнесмены помогают новичкам 
решать практические задачи в рамках 
программы «Эпицентр». 

Как пройти в библиотеку? Информа-
ционно-досуговый центр находится не-
далеко от станции метро «Фрунзенская» 
по адресу: Московский проспект, 86. 

Софья Калиниченко

БИБЛИОТЕКА ИМ. Н.В. ГОГОЛЯ 
Желание человека саморазвивать-

ся всегда должно поощряться. Начать 
такое благородное дело можно в Цен-
тральной районной библиотеке им. 
Н.В. Гоголя. Это современная площад-
ка для чтения, работы и отдыха, яркая 
точка на карте Северной столицы, пози-
ционирующая себя как «третье место», 
т. е. место, куда человек может прийти 
помимо работы (учебы) и дома. 

В этом году библиотеке испол-
нилось уже 100 лет, но в обновлен-
ном виде она пребывает с ноября 
2013 года. После реставрации инте-
рьеры библиотеки преобразились, 
в них соединены классические формы 
и элементы скандинавского дизай-
на, создана комфортная атмосфера 
для работы и отдыха. Каждое поме-
щение многофункционально и может 
трансформироваться, благодаря мо-
бильной мебели, в коворкинг-про-
странство, лекторий или концертную 
площадку. 

Библиотека им Н.В. Гоголя ведет 
активную проектную деятельность. 
Один из основных ее проектов — «Би-
блиотека с именем». Вы познакомитесь 
с малоизвестными фактами из жизни 
Н.В. Гоголя, детально изучите особен-
ности его творчества. Проект осущест-
вляется в разных форматах: от лекций 
и мастер-классов до литературных 
конкурсов и театральных постановок. 
Для студентов будет полезен крупный 
образовательный проект «Сфера по-
знания» — качественные разноплано-
вые обучающие курсы от квалифици-
рованных спикеров. Еще один проект, 
реализованный в этом году, привлечет 
особое внимание любителей истории. 
«СТОЛЕТИЕ: биография эпохи» — цикл 
мероприятий, позволяющих полно-
стью погрузиться в основные вехи 
отечественной и зарубежной истории 
культуры с 1910-х по 2010-е годы. 

Если у вас появилось желание по-
бывать в таком замечательном месте, 
как библиотека им. Н.В. Гоголя, то за-
помните адрес, куда необходимо от-
правиться: Среднеохтинский проспект, 
дом 8 (ст. метро «Новочеркасская»).

Наталья Ануфриева

Не только книги…

Информационно-досуговый центр «М-86» 

В библиотеке им. Н.В. Гоголя
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СПОРТ

ситетский хор. Еще меня заинтересова-
ли студия танца и черлидинг, но, к сожа-
лению, на это времени пока не нашла.

Алина ЦыГАнковА, 
студентка 1-го курса 
филологического факультета
— Добрый день, Алина! На какой 

специальности вы учитесь и откуда 
к нам приехали?

— Здравствуйте, я учусь на кафе-
дре рекламы и общественных комму-
никаций. Приехала из Анапы. 

— Почему выбрали именно Санкт-Пе-
тербург и ЛГУ им. А. С. Пушкина?

— Можно правду говорить? Про-
сто я родилась 17.03, а год основа-
ния Петербурга — 1703, и я решила, 
что это судьба. Я читала много от-
зывов о факультете и своей кафедре 
и узнала, что здесь очень професси-
ональные преподаватели, отличные 
занятия и хорошая практика.

— Как вам первые дни в универси-
тете?

— Очень интересно, сложно порой, 
конечно, но понимаю, что сейчас речь 
идет о моем будущем, и от моих ста-
раний зависит, каким специалистом 
я стану в дальнейшем.

— Успели записаться на какие-то 
внеурочные занятия?

— Я записалась в секцию волейбо-
ла, чему очень рада, так как уровень 
команды очень высокий, надеюсь, 
что я там останусь.

— Как жизнь в общежитии?
— Это определенная школа жизни, 

самостоятельность — это интересно, 
так что жаловаться не приходится.

Дарья Ботыгина, студентка 
2-го курса филологического ф-та.

Фото предоставлены 
участниками интервью

— Живете в общежитии? Как вам 
обстановка?

— Да, живу в общежитии, кото-
рое находится в Павловске. Никогда 
раньше не было столько знакомых, 
это непривычно, но мне нравится та-
кая обстановка и надеюсь, что дальше 
только лучше будет.

карина МуЛЛАяновА, 
студентка 1-го курса факультета 
математики и информатики
— Добрый день, Карина! Расскажи-

те, откуда вы к нам приехали и поче-
му выбрали именно Санкт-Петербург 
для поступления.

— Здравствуйте, я приехала 
из Краснодарского края, город Анапа. 
Мой родной город очень маленький, 
конечно, там хорошо отдыхать летом. 
А вот Санкт-Петербург обладает боль-
шими возможностями для саморазви-
тия и самореализации.

— Почему из всех вузов нашего 
города вы выбрали именно ЛГУ им. 
А.С. Пушкина?

— К счастью, только в этом уни-
верситете есть такое направление 
подготовки, как документоведение 
и архивоведение, что я очень хотела 
бы изучать.

— А почему именно это направление?
— Потому что мама так сказала 

(смеется). Шучу. Просто многие люди 
не понимают, как важно уметь рабо-
тать с документами и различными ар-
хивами, а меня это очень привлекает.

— Как вам первые дни, успели 
уже записаться в кружки?

— Мне очень нравятся учебный про-
цесс, преподаватели, мои однокурсни-
ки, и я уже успела стать старостой сво-
его курса. Да, узнавала про различные 
кружки и даже прошла отбор в универ-

виктор никоЛАенко, 
студент 1-го курса факультета 
естествознания, географии 
и туризма 
— Виктор, расскажите, откуда вы 

к нам приехали и почему выбрали ЛГУ?
— Я приехал из Выборгского рай-

она, поступил на факультет ЕГИТ. 
Был выбор между тремя вузами, 
но в два не прошел по конкурсу и ока-
зался здесь. Кстати, именно в ЛГУ им. 
А.С. Пушкина я и хотел поступить боль-
ше всего, потому что был наслышан 
о преподавателях и возможностях, ко-
торые предоставляет университет.

— Как вам преподавательский со-
став? Чувствуете уже, что будут 
трудности с предметами?

— Преподаватели очень нравятся, 
их интересно слушать. Да, думаю, с ка-
кими-то предметами будут проблемы. 
Химия, география — все достаточно 
трудно.

— Почему выбрали хор в качестве 
внеурочных занятий?

— Хор выбрал потому, что люблю 
петь, и решил, что надо показать себя 
и перебороть свою стеснительность. 
Пошел на прослушивание, меня взяли, 
чему я был очень рад.

Слово первокурсникам
Уже месяц, 
как началась учеба, 
а для первокурсников — 
еще и новая студенческая 
жизнь. Поделиться первыми 
впечатлениями и ответить 
на наши вопросы согласились 
ребята, поступившие в этом 
году в ЛГУ им. А. С. Пушкина.

На выбор были предложены дис-
танции на 1, 4, 6, 8, 12 километров, 
а также старт на академическую дис-
танцию в 500 метров. 

На факультете физической куль-
туры нашего университета учится 
очень много легкоатлетов, которые 
принимают участие в забегах «Кросса 
нации», но в этот раз интерес к сорев-
нованиям проявили студенты и с дру-
гих направлений обучения. Например, 
Елена Виролайнен, которая только 
в этом году стала учиться на юриди-
ческом факультете, но ее спортивным 
успехам уже можно позавидовать. 
Она с большим отрывом победила 
на дистанции 4 километра, обогнав 
97 соперниц. 

После финиша Лена призналась, 
что совмещать занятия спортом 
с учебой порой нелегко. Но ради та-
ких моментов не жалко никаких 
сил. Это ее первая крупная победа, 
и она довольна тем, что университет 
дал ей возможность реализовать себя 
и свои силы. 

Это действительно так. Ведь в вузе 
работают спортивные секции разной 
направленности, которые посещают 
множество студентов. Это помогает 
им снять нагрузку после тяжелого 
учебного дня и зарядиться новыми 
силами. 

Традиционно проводимый «Кросс 
нации» — это не просто состязание 
между спортсменами, но еще и соци-
ально значимое событие общероссий-
ского масштаба, так как его основной 
целью является пропаганда здорово-
го образа жизни и привлечение росси-
ян к занятиям спортом.

Конечно же, не всем удалось достичь 
желаемого результата, но количество 
призовых мест студентов ЛГУ им. 
А.С. Пушкина превзошло все ожида-
ния. Почти на каждом этапе наши 
спортсмены становились победителя-
ми или призерами. Елена Виролайнен 
— 1-е место, Иван Рагуев — 3-е место, 
Алекс Золотуев — 2-е место, Олег Сели-
ванов — 2-е место, Александр Коптев 
— 3-е место, Алина Субботина — 1-е 
место, Алиса Шилина — 1-е место, Ксе-
ния Зуева — 3-е место. 

 восьмерка 
На Всероссийском дне бега «Кросс нации» восемь студентов 
из ЛГУ им. А.С. Пушкина заняли призовые места. В этом году 
программа регионального этапа соревнований проходила 
15 сентября в Тихвине. Как и в прежние годы, мероприятие собрало 
не только множество зрителей, но и участников: все забеги были 
массовыми. 

Погода в день старта выдалась теплой 
и солнечной. После двух с половиной ча-
сов дороги ребята не упустили возмож-
ность прогуляться по красивым местам 
города. Может, именно это и дало им до-
полнительный заряд сил для преодо-
ления дистанций. На протяжении всей 
поездки ребята шутили, старались под-
бадривать друг друга, настраивались 
на предстоящий забег. 

Каждый год все больше и больше 
студентов отстаивают спортивную 
честь нашего университета. Это — 
отличный пример для тех, кто хотел 
бы, но не решается попробовать свои 
силы в спорте. Кому-то не хватает 
уверенности в себе, кто-то боится 
сделать первый шаг и посетить тре-

нировку, кто-то борется со своей стес-
нительностью, робеет перед большим 
числом новых людей, тренеров. Но те, 
кто уже смог преодолеть себя, с уве-
ренностью говорят, что работники 
спортивных секций находят подход 
абсолютно к каждому студенту. Поэто-
му, если вы еще не решились сходить 
на тренировку, посетить спортивные 
соревнования или познакомиться 
с новыми людьми, то смело решай-
тесь, потому что ЛГУ им. А.С. Пушкина 
всегда с радостью ждет новых спорт- 
сменов и новых побед!

Дарья Шевченко
студентка 2-го курса 

филологического ф-та.
Фото с сайта: gov.spb.ru 
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В ноябре 2018 года стартует 
новый сезон ВКСЛ (Всероссий-
ской киберспортивной студен-
ческой лиги) — крупнейшего ки-
берспортивного турнира среди 
университетов. Уже 1 октября 
будет объявлен обновленный 
список дисциплин, по которым 
студенты будут защищать честь 
своего вуза в этом году. В связи 
с этим компьютерный клуб «Им-
пульс» открывает свои двери 
для новичков. 

Киберспортивная сборная 
нашего университета 
готовится к новому 
сезону Всероссийской 
киберспортивной 
студенческой лиги и ищет 
новых игроков среди 
первокурсников, а также 
тех, кто еще не успел 
пополнить ряды наших 
кибератлетов. 

Клуб «Импульс»

ждет новых участников!
В прошлом сезоне на главный 

студенческий турнир были за-
явлены такие игры, как Dota 2, 
CS:GO, Heroes of the Storm, 
Hearthstone, Tekken, Eternal. 
Однако в этом году все может 
кардинально измениться, поэ-
тому сборная нашего универси-
тета принимает игроков самых 
различных киберспортивных 
дисциплин. Кроме того, в клу-
бе «Импульс» поддерживают-
ся начинания студентов, кото-
рые участвуют в соревнованиях 
вне рамок ВКСЛ. Именно поэтому 
в октябре в стенах университета 
будет проведен собственный тур-
нир по футбольному симулятору 
FIFA, хоть он и не вошел в пере-
чень игр прошлого года. Принять 
участие в соревнованиях за цен-
ные призы сможет любой студент 
нашего университета, вовремя 
подавший заявку. 

Все подробности можно узнать 
в 301-й аудитории или в кабинете 
302а. 

Кристина Бабукова,
студентка 3-го курса

филологического ф-та


